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Discussões metropolitanas de interesse coletivo visando o desenvolvimento regional da Baixada Santista impactam Guarujá de maneira contundente 
e promissora; município está no centro dos projetos que envolvem expansão da área retroportuária, operação do aeroporto metropolitano, 
realização da tão propagada ligação seca por meio de túnel e faz avançar discussões sobre modelos de concessão de hidrovias na região

Governo Governo 
segue segue 

tentando tentando 
entender entender 

apagãoapagão

Projeto da
Ligação-seca
terá Frente
Parlamentar

de defesa
Página 3

Página 6

Página 8

Guarujá estreia com pé 
direito e lidera grupo A

Hygor Abreu Hygor Abreu

Desenvolvimento Econômico



A ESTÂNCIA DE GUARUJÁ - Diretora Executiva: Maria Baraçal - Jornalista patrono: José Henrique Schmitz (in memoriam) - Editora e Jornalista Responsável: Karina Mingarelli - MTb 53.449  
Diagramação, Redação, Edição, Composição e Editoração Eletrônica: Alameda das Margaridas, nº 310, sala 05, Bairro Santo Antonio - Guarujá, CEP 11432-240 - Tel.: 3355-7474 
E-mail da Redação: jornal.estancia@terra.com.br - E-mail do departamento comercial: comercial.estancia@terra.com.br - Circulação: Digital online e impresso nas praças Guarujá, 
Vicente de Carvalho, Bertioga e Cubatão - Tiragem: 10.000 exemplares. Impressão: Gráfica Diário do Litoral - Os artigos assinados são de responsabilidade dos seus autores.

18 a 24 de agosto de 2023 O P I N I ÃO A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br2

Micros
Operação da PF
Já está internado no Hos-
pital Sírio Libanês (SP), 
o delegado da Polícia 
Federal, Thiago Selling da 
Cunha, de 40 anos, que 
foi baleado na cabeça 
durante cumprimento 
de mandado de busca e 
apreensão da PF em co-
munidades de Guarujá. 

HSA
Ele foi assistido e ope-
rado de emergência no 
Hospital Santo Amaro e 
transferido para a capi-
tal na quarta-feira (16), 
quando apresentou qua-
dro estável. Segundo bo-
letins de saúde do poli-
cial, ele sofreu perda de 
massa encefálica devido 
a uma fratura acima do 
globo ocular em decor-
rência do tiro na cabeça. 
Seu estado é grave, mas 
estável, e deverá pas-
sar por novas interven-
ções nos próximos dias.

Não é Escudo
O delegado Th iago 
Selling da Cunha, parti-
cipava de operação para 
cumprimento de man-
dado de busca e apre-
ensão em Guarujá, que 
não tem relação com a 
Operação Escudo.

Mortes e prisões
A Operação Escudo em 
Guarujá segue robusta e 
até esta quinta-feira (17), 
soma 18 mortes e mais 
de 363 pessoas presas, 
desde 28 de julho, um 
dia após o assassinato 
do PM da Rota Patrick 
Bastos Reis, quando foi 
iniciada.

Audiência sobre
passarelas
A Autoridade Por tuá-
ria de Santos (APS) e a 
Prefeitura Municipal de 
Santos promovem, nes-
ta sexta-feira, dia 18 de 
agosto, às 19h00, uma 

audiência pública sobre 
a instalação de passarelas 
para travessia de pedes-
tres na área por tuária 
(alfândega-cais, bacia 
do mercado e Parque 
Valongo – boulevard). 
O evento acontece na 
Associação dos Enge-
nheiros e Arquitetos de 
Santos (AEAS), na Rua Dr. 
Artur Porchat de Assis, 47 
– Boqueirão, Santos – SP.

R$ 12 milhões 
A Prefeitura de Guarujá 
já está se adequando 
para passar a reter o Im-
posto de Renda (IR) di-
reto na fonte, conforme 
disposto na Instrução 
Normativa 2.145, de 26 
de junho de 2023, do 
Governo Federal. 

Na fonte
Todos os pagamentos 
efetuados pelos órgãos 
públicos e autarquias 
de Guarujá, assim como 

concessionárias, bancos 
e empresas, deverão 
ocorrer nos moldes do 
Imposto de Renda Retido 
na Fonte (IRRF). A expec-
tativa é de um ganho de 
R$ 12 milhões ao ano 
para o Município com 
essa determinação fe-
deral, direto da cota do 
fundo de participação 
dos municípios.
 
Antecipação
A retenção será feita nas 
notas com vencimento 
a partir de 27 de junho. 
O IRRF não representa 
criação ou majoração de 
tributo. O que acontece 
é a antecipação desse 
valor, que seria recebido 
pelas cidades meses de-
pois, após serem distri-
buídas as fatias da União 
e do Governo do Estado.
 
Antecipação II
Para o contribuinte (for-
necedor de bens, produ-

tos ou serviços), significa 
somente a antecipação 
do imposto que deverá 
ser compensado ou de-
duzido pelo contribuin-
te, explica o secretário 
municipal de Finanças, 
Francisco Rocha. 

Simples
Concessionárias, bancos 
e empresas já estão sen-
do notificados para se 
atualizarem com relação 
à retenção do IR sobre 
os bens e serviços ad-
quiridos. Os optantes 
pelo Simples Nacional, 
por exemplo, não entram 
nesse critério, mas de-
vem encaminhar um do-
cumento declarando sua 
isenção. Em caso de dú-
vidas sobre o assunto, a 
Secretaria de Finanças se 
coloca à disposição pelo 
telefone 3308-7610.

Cidadania e lazer 
Neste sábado (19), em 

Guarujá, serão ofereci-
dos diversos serviços 
gratuitos em cidadania, 
saúde e lazer na 4ª edi-
ção do Caec em Ação. 
A ação acontece no 
Caec Carlos César Fer-
nandes Garcia, que fica 
na Rua Iracema, s/nº, 
no Parque Enseada. A 
programação aconte-
ce das 9 às 14 horas, 
para todas as idades. 
 
Serviços
Haverá atendimentos 
de saúde como vaci-
nação contra a covid-
19 e gripe, aferição de 
pressão arterial e testa-
gem de glicemia. Já para 
elevar a autoestima e o 
bem-estar da popula-
ção, serão ofer tados, 
gratuitamente, cortes de 
cabelo, manicure e mas-
sagem.  O Sebrae Aqui 
disponibilizará, ainda, 
informações de utilidade 
pública aos interessados.

Uma semana otimista construindo o futuro
A semana t rouxe 

destaques importantes 
para Guarujá. O anúncio 
de que o túnel Santos-
Guarujá foi confirmado 
como uma das obras 
prioritárias do novo Pro-
grama de Aceleração 
do Crescimento (PAC) 
é  um dos tóp icos .

O anúncio foi feito 
pelo presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva, e con-
tou com as presenças do 
ministro de Portos e Ae-
roportos, Márcio França, 
e o presidente da Autori-
dade Portuária de Santos 
(APS), Anderson Pomini.

Nesta mesma semana, 
a discussão sobre a in-
clusão de hidrovias aten-
dendo ao porto e retro-
porto e também, o turis-

mo, na região também 
destacou alternativas im-
portantes para o desen-
volvimento de Guarujá 
a médio e longo prazo.

As notícias ganham 
a inda mais  impacto 
quando se coloca na 
balança os avanços com 
a implantação do aero-
porto civil metropolita-
no, também na cidade. 

É a possibilidade real 
de testemunhar a reali-
zação desses projetos 
tão necessários para a 
infraestrutura e o desen-
volvimento da cidade.

A ligação seca Santos-
Guarujá, de fato voltada à 
facilitar a mobilidade da 
população e não para 
o porto, é discutida há 
mais de oito décadas 

na cidade e já se tor-
nou uma lenda urbana 
que ressurge de tempos 
em tempos, durante as 
campanhas eleitorais. 

Com o compromis-
so demonstrado pelo 
presidente Lula e seu 
governo, a região come-
ça a entender o nosso 
lugar de protagonismo 
no desenvolvimento 

do estado e do País, já 
pensando em como se 
preparar para as possi-
bilidades que vão surgir 
quando a baixada san-
tista se tornar referência 
em complexo portuário, 
retroportuário, hidroviá-
rio, ferroviário... e o que 
mais nossas autoridades 
acreditarem que somos 
capazes de real izar. 

Charge da semana
Em alusão ao Dia Nacio-

nal da Visibilidade Lésbica, 
comemorado no dia 29 
de agosto, o Coletivo de 
Lésbicas e Mulheres Bis-
sexuais de Guarujá (Co-
lesbi) em parceria com 
a Assessoria de Políticas 
Públicas para Diversida-
de Sexual, vinculada à 
Secom realiza programa-
ção gratuita sobre o tema.

A programação come-
ça neste sábado (19), 
no Centro de Atividades 
Educacionais Comunitá-
rias (Caec) professor An-
dré Luiz Gonzalez, no 
Morrinhos (Travessa 268 
– Quadra 77 – Morrinhos 
II), com um dia inteiro de 
ações voltadas ao tema. 
Serão atividades esporti-

Dia Nacional da Visibilidade Lésbica

vas, lúdicas e festa temá-
tica. A entrada é gratuita. 

Das 9 horas às 12h30 
- Futebol das Minas; das 
13h30 às 14 horas - Apre-
sentação realizada por 
Cassandra Rios; - 14 horas 
às 15h30 - Papo de Minas: 
Bate-papo informal sobre 
as necessidades do dia 
a dia e estratégias para 
minimizar preconceitos 

e violências, quem o pú-
blico representa e para 
onde quer ir como grupo 
social; - 15h30 às 17 horas 
- Apresentação Sra. Passa-
do, realizada por Rosangela 
Castro, às 17h30 – Encerra-
mento: Fala Aberta e às 22 
horas – Festa Comemorati-
va Sapatômica – A Festa. 
Local: Av. Paulo Matara-
zzo, 240 – Jardim Virginia.



18 a 24 de agosto de 2023GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

De Guarujá

Guarujá sediará o lan-
çamento da Frente Parla-
mentar Mista da Ligação 
Seca (FPLS) Guarujá-San-
tos, nesta sexta-feira (18). 
O deputado federal Paulo 
Alexandre Barbosa presi-
dirá a Frente Parlamentar, 
que, na oportunidade, 
apresentará um cronogra-
ma de ações do Projeto. 

Para o evento são 
aguardadas diversas au-
toridades, entre elas o 
vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alck-
min; o ministro de Portos 

e Aeroportos, Márcio 
França; o governador 
de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, os prefeitos 
da Baixada Santista e 
representantes do setor. 

O objetivo da Frente 
Parlamentar é colabo-
rar na celeridade para a 
concretização da liga-
ção seca, interligando 
as margens esquerda e 
direita do maior Porto do 
Hemisfério Sul, que con-
tribuirá para a economia e 
melhora da qualidade de 
vida da população.

Orçada em R$ 5,8 
bilhões, a obra deve ser 

licitada no próximo ano 
e a previsão de entrega 
é para 2028. Recente-
mente, o Governo Fe-
deral, representado pela 
Casa Civil, garantiu que 
o projeto será incluído 
no novo Programa de 
Aceleração do Cresci-
mento (PAC) e viabilizado 
por meio de Parceria 
Público Privada (PPP). 

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, ressalta a 
importância de a Cidade 
receber o evento. “Esse 
projeto já está viabili-
zado. Nunca estivemos 
tão perto de ver o início 

dessa obra. Agora, com 
o ministro dos Por tos 
e Aeropor tos, Márcio 
França, a ligação seca 
ganha um impulso sem 
igual, sustentado pela 
vontade política, o que 
é fundamental. O túnel 
será um grande vetor de 
desenvolvimento para a 
cidade e região”, avalia.

“Com a evolução 
constante das operações 
portuárias e o crescimen-
to da população, frota 
de veículos e turismo 
local, a intervenção tem 
se tornado cada vez 
mais necessária e urgente 

De Guarujá

Com enorme potencial 
para receber um sistema 
de transporte hidroviário, 
seja de cunho turístico, 
de cargas ou de transpor-
te de passageiros, Gua-
rujá participou no último 
dia 15 do “9º Seminário 
Hidrovia Já: Indústria e 
Porto – Desenvolvimen-
to Industrial Integrado a 
Portos Fluviais”. Realizado 
pela Associação dos En-
genheiros e Arquitetos de 
Santos (AEAS), o evento 
contou com a presença 
do secretário nacional 
de Portos e Aeroportos, 
Fabrizio Pierdomenico. 

 Um dos convidados 
do seminário, o prefeito 
de Guarujá, Válter Suman, 
aposta que o transporte 
hidroviário trará ainda 
mais desenvolvimento 
para a Região, principal-
mente na mobilidade, 
mas que o projeto pre-
cisar estar conectado à 
sustentabilidade. 

“A Baixada Santista de-
tém um fantástico poten-
cial hidroviário de desen-
volvimento, sob todos os 
aspectos: seja para trans-
porte público, fins turís-
ticos ou culturais, enfim, 
um potencial de desen-
volvimento de forma mui-

to sustentável, que nós 
ainda podemos explorar. 
Por outro lado, é triste 
ver tamanho potencial 
pouco explorado hoje”. 

Suman destacou que 
Guarujá detém uma área 
de quatro milhões de 
metros quadrados (para 
uso com atividades retro-
portuárias) que poderá 
ampliar a movimentação 
de cargas, por exemplo. 

“Assim continuará se 
efetivando a evolução da 
movimentação de cargas 
pela Baixada, permitindo 
a produção de riquezas 
e promovendo Desen-
volvimento. Compete 
aos agentes públicos 
serem cada vez mais fa-
cilitadores para que todo 
esse processo ocorra 
de forma equilibrada. 
Isso é um esforço de 
todos: Estado, Municípios 
e União”, frisou. 

Também participaram 
do evento o presidente 
da Associação dos En-
genheiros e Arquitetos 
de Santos, Frederico da 
Costa Marins; o diretor-
presidente da Autorida-
de Portuária de Santos 
(APS), Anderson Pomi-
ni; além do prefeito de 
Santos, Rogério Santos; 
engenheiros, arquitetos, 
urbanistas, entre outros 

Suman defende sistema de transporte hidroviário sustentável
técnicos e especialistas. 

As autoridades deba-
teram a importância das 
hidrovias, sistemas, inter-
ligação com outros mo-
dais, engenharia empre-
gada, competitividade, 
importação e exportação.

 
MINISTÉRIO GARANTE 
IMPLEMENTAÇÃO DO 
MODAL NA REGIÃO 

Representando o Mi-
nistro de Portos e Aero-
porto, Márcio França, o 
secretário nacional Pier-
domenico garantiu um 
sistema hidroviário na 
Baixada Santista. “É um 
compromisso do Mi-
nistro de Portos e Ae-
roportos, Márcio Fran-
ça e, em conjunto com 
a Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários 
(Antaq) estaremos ini-
ciando a modelagem de 
concessão de hidrovias. 

A hidrovia é um meio 
sustentável”, contou. 

O membro do Go-
verno Federal colocou 
ainda que, na etapa se-
guinte, será possível fa-
zer a concessão com a 
iniciativa privada, com 
previsão de l icitação 
para 2024. “Os estudos 
da bacia hidrográfica da 
Região já começaram a 
ser feitos, e podemos 
ter, inclusive, recursos 
federais”, acrescentou 
o secretário nacional.    

 
PORTOS FLUVIAIS

E RETROPORTO
EM GUARUJÁ

O secretário de De-
senvolvimento Econômi-
co e Portuário de Gua-
rujá, Adalberto Ferreira, 
também participou do 
evento,  conduzindo 
o painel: “Por tos Flu-
viais e o Retroporto na 

Ilha de Santo Amaro”. 
Arquiteto e urbanista, 

ele fez um panorama 
apresentando a Cidade 
por regiões, com poten-
cial de desenvolvimento, 
destacando possíveis 
pontos de base para por-
tos fluviais. “Acreditamos 
na hidrovia desde que 
complementando outros 
modais. É preciso falar 
dos ciclistas. Em nossa 
Cidade, 40 mil pessoas se 
utilizam desse transporte 
diariamente”, lembrou. 

Outra questão sugeri-
da por Adalberto foi criar 
uma linha de transporte 
hidroviário, por exemplo, 
entre o futuro Aeroporto 
de Guarujá ao Terminal 
Marítimo de Passageiros 
que será integrado ao 
Parque Valongo em San-
tos, para atendimento 
principalmente do acesso 
aos navios de cruzeiro.

Adalber to abordou 
ainda o potencial do 
Complexo Industrial Naval 
de Guarujá (CING), a ex-
pansão do porto organi-
zado, concessão de áreas 
públicas, habitação e re-
dução do ICMS da ativida-
de de construção naval. 

Demais assuntos como 
a viabilização de projetos 
estruturantes, entre eles, 
Aeropor to, Retropor-
to e a segunda fase da 
Avenida Perimetral foram 
citados como indutores 
do Desenvolvimento.

O titular de Guarujá 
alertou ainda do impacto 
de uma terceira via para 
acesso de caminhões 
ao Porto. “Se fizerem a 
terceira via, serão ne-
cessárias intervenções 
complementares para 
acesso direto ao Porto, 
evitando-se a passagem 
pela Rua do Adubo”. 

Região terá Frente Parlamentar da Ligação Seca 
para garantir a expansão 
do Porto, eliminando o 
gargalo logístico que tra-
va o desenvolvimento 
econômico regional e 
do País”, afirma o depu-
tado Paulo Alexandre.

Para o secretário de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Portuário de 
Guarujá, Adalberto Fer-
reira, esta é uma obra de 
engenharia que se tornará 
referência na América 
do Sul. “Com certeza, a 

melhor opção técnica 
possível para a transposi-
ção do canal do estuário. 
Toda a região será bene-
ficiada, principalmente 
Guarujá, no Distrito de 
Vicente de Carvalho”, 
avalia, referindo-se tam-
bém a outros projetos 
planejados e em curso de 
efetivação para o local, a 
exemplo da segunda fase 
da Avenida Perimetral e 
o Aeroporto Civil Me-
tropolitano de Guarujá. 

Para saber mais, acesse:
www.estanciadeguaruja.com.br
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Comércio: existe diferença
de tributação entre loja

física e a virtual? 
Prezados leitores, em 

uma pesquisa realizada 
pela NielsenIQEbit, no ano 
de 2022, o comércio bra-
sileiro eletrônico chegou 
a R$ 262,7 bilhões, uma 
alta de 24% no número de 
consumidores dessa moda-
lidade de negócios. Portan-
to, oferecer seus produtos 
e serviços no ambiente di-
gital é uma boa estratégia. 

E quando tratamos da 
tomada de decisões em 
nosso empreendimento, 
consideramos todas as 
informações que sejam 
úteis a interferir na es-
colha, sendo uma delas, 
dentro de um cenário 
de custos, a tributação.

Não existe receita de 
bolo, mas, na maioria das 
vezes você terá as mesmas 
obrigações tributárias nos 
dois ambientes (físico e vir-
tual). Ocorre que ao colocar 
seu negócio “no online”, há 
possibilidade de um alcan-
ce maior dos seus produtos 
e/ou serviços, aumentando 
probabilidade das ven-
das para outros Estados, 
quando então podemos 
mencionar um fator bem 
importante: o recolhimento 
de ICMS - Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias. 

Minha tarefa é desafiado-
ra em compartilhar infor-
mação de maneira simples, 
pois aqui no Tributário 
existem coisas que não 
possuem palavras mais fá-
ceis para substituir. Eu juro, 
tento ao máximo a clareza 
e leveza nos temas que 
tratamos aqui, espero estar 
atingindo meus objetivos. 

Vamos continuar? Ao 
mesmo tempo que você 
pode escalonar suas ven-
das para outros Estados 
através do ambiente virtual, 
apenas com publicidade de 
sua loja física essa possi-
bilidade também existe. 
Contudo, vamos dizer que 

um “local digital” para 
compra e venda facilita 
isso ainda mais acontecer. 

Bom, então, vocês sabem 
que existe o pagamento de 
ICMS (que eu já falei para 
vocês), independente de 
ser loja física ou virtual, 
esse imposto é devido pela 
circulação da mercadoria. 

Só que ele (o tributo) é 
estadual - art. 155, inciso 
II da CRFB/88 para os que 
gostam de saber número de 
leis - então, quando vamos 
efetuar uma venda para um 
outro Estado, existe uma 
alíquota (um percentual) de 
ICMS do Estado de origem 
e outra no Destino.

Vamos deixar bem fácil 
para entender: precisamos 
dividir o que for arrecada-
do entre os Estados en-
volvidos (para ninguém 
ficar sem seu pedaço do 
bolo), pois já que os dois 
estão envolvidos no ne-
gócio, sendo um origem 
e outro destino, cada um 
quer sua parte devida.

Então, nos custos de 
uma empresa que faz ne-
gócios com outros Esta-
dos, podemos dizer que 
esse é um detalhe que 
pode repercutir nos cus-
tos de operação desse 
tipo de relação comercial. 

Mas, seria impossível 
dizer de forma específica 
como isso acontece, pois 
ainda temos as regras do 
jogo de cada empresa (os 
chamados regimes tributá-
rios), então, a depender da 
escolha da empresa, o re-
sultado e repercussão dis-
so pode ser bem diferente. 

De modo geral, leve con-
sigo que não há diferenças 
muito exponenciais entre 
os dois ambientes em ter-
mos de obrigações com 
impostos. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

De Guarujá

A população de Gua-
rujá e Vicente de Carva-
lho poderá participar das 
audiências públicas sobre 
a nova proposta do Plano 
Diretor e da Lei de Uso 
e Ocupação do Solo 
(Luos) que acontecerão 
no final do mês.  As pes-
soas terão oportunidade 
de tirar dúvidas ou apre-
sentar sugestões. 

Serão quatro datas 
para debater o projeto, 
elaborado pelo grupo 
técnico, coordenado 
pela Secretaria Municipal 
de Planejamento (Seplan) 
com a população. No dia 
28, a reunião acontecerá 
no Lions Clube Guarujá Sul 
(Avenida Vicente de Car-
valho, 275 - Jardim Santa-

na, Vicente de Carvalho).
Na terça-feira, dia 29, 

a audiência ocorre na 
Universidade de Ribeirão 
Preto – Unidade Guarujá 
(Avenida Dom Pedro I, 
3.300 – Enseada); no 
dia 30, no salão paro-
quial da Paróquia Nos-
sa Senhora das Graças 
– Matriz de Vicente de 
Carvalho (Rua Padre An-
chieta, 107 – Vila Alice, 
Vicente de Carvalho); e 
no dia 31, no Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferreira 
(Avenida Dom Pedro I, 
350 – Jardim Tejereba). 

O evento será das 
18h30 às 21 horas, todos 
os dias. Assim que o par-
ticipante chegar ao local, 
deverá se dirigir à recep-
ção para realizar a sua ins-
crição. Neste momento, 

será entregue uma ficha 
de inscrição para que 
seja feita sua contribui-
ção ou questionamento 
sobre o Plano Diretor e a 
Luos. Todas as demandas 
serão recolhidas e apre-
sentadas à banca técnica, 
que separará os assun-
tos do encontro. Uma 
equipe técnica respon-
derá todas as dúvidas. 

De acordo com a titu-
lar da Seplan, Polliana Ia-
monti, é fundamental que 
os moradores participem 
das audiências públicas. 
“A meta foi buscar um 
marco regulatório que, 
além de ordenar, trou-
xesse desenvolvimento 
com bases sustentáveis 
para Guarujá. O novo 
Plano Diretor e a Luos fo-
ram pensados com uma 

linguagem urbanística mo-
derna e com o cuidado 
de ter como base outros 
planos já vigentes. Que-
remos muito discutir esse 
assunto com a sociedade, 
afinal, ela é que usufruirá 
de todos os benefícios 
agregados, com uma pro-
posta mais humaniza-
da e participativa”, diz. 

Todos os documen-
tos sobre o Plano Dire-
tor e suas fases, assim 
como entrevistas e ma-
térias sobre o assunto, 
estão disponíveis no link 
www.guaruja.sp.gov.br/
planodiretor2021/. As 
audiências públicas acon-
tecerão nos dias 28, 29, 
30 e 31 de agosto. Pró-
xima etapa: Os textos 
finais serão submetidos 
ao Legislativo Municipal 

Quem trafega pela ci-
dade Guarujá tem a sensa-
ção de que há um salão de 
beleza e estética em cada 
esquina. E a sensação é 
real. Segundo levantamen-
to da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e Portuário (Sedep) de 
Guarujá, o segmento da 
beleza é um dos grandes 
destaques no Município. 

Atualmente, o seg-
mento lidera o ranking de 
microempreendedores 
individuais formalizados 
na Cidade, sendo im-
pulsionado pelo cresci-
mento das barbearias. 
No momento, Guarujá 
possui 2.845 MEIs (do 
ramo da beleza), de um 
total de 32.660 dos mais 
variados segmentos. Na 
sequência estão: comér-
cio de vestuário (2.541), 
seguido por profissionais 
da construção civil (pe-
dreiros - 1.552). 

E para valorizar ainda 
mais esses profissionais, 
no último dia 14, Gua-
rujá sediou o Workshop 
Barber Colorimetria, que 

Plano Diretor e Lei de Uso e Ocupação do Solo

Audiências públicas tem datas definidas

Área da beleza lidera pequenos negócios

De um total de 32.660 no município,
2.845 MEIs estão formalizadas

aconteceu no Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferrei-
ra. Este foi o primeiro 
evento voltado a barbe-
arias e beleza masculina 
já realizado na Cidade. 

O workshop apresen-
tou uma variedade de 
técnicas e inovações, sen-
do ministradas por profis-
sionais renomados, entre 
eles o campeão fadecut, 
Paulo Milanez; Andinho 
Viana (o Rei do Penteado); 
além do organizador do 
evento, o barbeiro de 
Guarujá, Charles França. 

Especialista em visagis-

mo e colorimetria, ele é 
responsável pelo visual de 
diversas celebridades. “A 
barbearia vem crescendo 
muito. Tenho certeza de 
que este evento hoje vai 
agregar e muito na vida 
profissional de vocês. 
Eu, por exemplo, come-
cei na garagem de casa”.  

O superintendente 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e Portuário (Sedep) de 
Guarujá, Diego Abreu, 
ressaltou a importância do 
segmento para a Cidade e 
para os empreendedores. 

“Em dados gerais, o 
Município teve um aumen-
to de 130% no número 
de MEIs, entre 2017 e 
2023. Dentro disso, a 
área da beleza obteve 
uma evolução de 30% a 
40%, especialmente com 
o aumento de barbearias”.

Ele justifica que os pe-
ríodos de crise econô-
mica fazem com que as 
pessoas iniciem suas ativi-
dades empreendedoras 
no porta a porta ou na sua 
garagem, por exemplo. 
“Além da área da beleza, 
o setores de roupas e 
alimentos muitas vezes 
tornam-se a por ta de 
entrada ao empreende-
dorismo”, complementa. 

Dono de um salão de 
beleza há 14 anos na 
região das Pitangueiras, 
Júlio Rocha soube do 
workshop pela internet. 
“Vim em busca de co-
nhecimento, sempre é 
bom. Estou aqui para 
aprender um pouco mais 
sobre gestão, de como 
melhorar essa parte no 
meu negócio”, contou. 
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O trabalho de cam-
po com estudantes de 
Biologia já resultou em 
10.311 árvores cadastra-
das no aplicativo ArBio, 
do Instituto de Pesquisas 
Tecnológicas do Estado 
de São Paulo (IPT/SP). 
Iniciada em abril de 2022, 
a ação coordenada pela 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente (Semam) 
segue por dois anos e 
integra a elaboração do 
inventário arbóreo em 
vias públicas. A meta é 
criar o Plano Municipal de 
Arborização Urbana.

Diariamente, o ArBio 
é abastecido com infor-
mações precisas sobre 
cada árvore alcança-
da. O software aponta 
o risco de queda das 
árvores, que simula o 
exemplar submetido a 
12 velocidades de vento, 
indicando possibilida-
des de ruptura no solo. 

Os dados consistem 
em espécie, tamanho, 
características do local 
de plantio (situação da 
calçada, presença de 
rede elétrica e outras) e 
estado fitossanitário, a 
chamada saúde da “cha-
mada floresta urbana”. 

Alguns bair ros que 
recebem os cadastros no 
momento são Guaiúba, 
Santa Rosa, Astúrias, Tom-

A 26ª Semana Espírita 
de Guarujá e Bertioga co-
meçou nesta quarta-feira 
(16) e vai até domingo 
(20). A programação 
ocorre nas duas cidades 
e conta com palestras 
e apresentações artísti-
cas. A iniciativa é orga-
nizada pela União das 
Sociedades Espíritas de 
Guarujá e Bertioga (USE).

O evento teve início 
em Bertioga, na quarta-
feira (16), com uma pales-
tra ministrada pelo orador 

espírita e poeta, Laureano 
dos Santos, abordan-
do o tema “O Espiritis-
mo em Nossa Região”. 

A palestra “Paulo de 
Tarso: A vertente espiritual 
da montanha”, realizada 
por Antônio Cesar Perri 
de Carvalho, na quinta-fei-
ra (17), em Guarujá, abriu 
a agenda na cidade e se-
gue até domingo, sempre 
às 19 horas, no Teatro 
Municipal Procópio Fer-
reira (Avenida Dom Pedro 
I, 350 – Jardim Tejereba). 

As expressões artísti-
cas são grandes aliadas 
para inclusão das Pes-
soas com Deficiência 
(PCDs). E é essa vitrine 
que no dia 21 de agos-
to, às 9 horas, acontece 
uma recepção cultural 
com obras de arte dos 
assistidos em quatro 
entidades do Município. 
O vernissage ocorrerá 
na Galeria Wega Nery, 
no Teatro Municipal Pro-
cópio Ferreira (Avenida 
Dom Pedro l, 350 – Jar-
dim Tejereba).

A iniciativa é da ad-
ministração municipal 
e as obras que serão 
apresentadas foram 
produzidas pelos as-
sistidos da Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), 
Associação de Pais e 
Amigos dos Autistas de 
Guarujá (Apaag), Institu-
to Evolução e Centro de 
Recuperação de Paralisia 
infantil e Cerebral de 
Guarujá (CRPI). 

Na opor tunidade, 
além de apreciar o ta-
lento dos jovens, os 
convidados vão degus-

tar um delicioso café da 
manhã, com pães arte-
sanais confeccionados 
pelos alunos do curso 
de Panificação do Fundo 
Social de Solidariedade 
de Guarujá. O timbre 
suave e doce da flauta, 
pela instrumentista da 
Orquestra Municipal, 
Amanda Lopes, também 
irá compor o momento. 

O secretário munici-
pal de Cultura, Renato 
Pietropaolo, explica que 
o intuito é promover 
acessibilidade nos es-
paços culturais e pro-
piciar protagonismo, 
garantindo o direito de 
participação de todos 
na vida cultural. 

“ Podemos  d ize r 
que a cultura possibili-
ta autoconhecimento, 
contribuindo de forma 
significativa para elevar 
autoestima, permitindo 
que as pessoas pos-
sam se expressar de 
forma única e pesso-
al, rompendo barreiras 
e ultrapassando limi-
tes por meio do fazer 
artístico e suas possi-
bilidades”, destacou.  

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Guarujá mapeia mais de 10 mil árvores 
O trabalho é realizado por alunos do curso da Unisanta,
por meio de bolsa auxílio de R$ 550,00 por universitário

bo, Centro, Enseada, San-
to Antônio, Pae Cará, Vila 
Alice e Parque Estuário. 

 
PLANO MUNICIPAL

A Semam também 
poderá detectar ade-
quações necessárias no 
perímetro urbano, além 
de benefícios como umi-
dade, sombreamento e 
temperatura. A universitá-
ria Lais Svartman relata que 
é gratificante contribuir 
para o crescimento sus-
tentável de Guarujá. “Nos 

cadastramentos, adquiri-
mos a noção real sobre 
a importância das árvo-
res”, reforça a estudante. 

 
FASE TEÓRICA

E PRÁTICA
O levantamento co-

meçou antes da fase 
prática. Isso porque o 
IPT promoveu um trei-
namento aos servidores 
da Semam, Defesa Ci-
vil e estudantes da Uni-
santa, para a operação 
da plataforma ArBio. 

26ª Semana Espírita segue até domingo (20)
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO

� Sexta-feira (18)
Palestrante: Sérgio Trombelli
Tema: Orgulho e Felicidade Espírita Cristã
Apresentação artística: Usina de Amigos
 
� Sábado (19)
Palestrante: Dalessandro Rodrigues
Tema: O Consolador em Nossas Vidas
Apresentação artística: Tecca Maris
 
� Domingo (20)
Palestrante: Vansan
Tema: Evangelho Musical
Apresentação artística: Fotos e Homenagens

Semam e Unisanta elaboram
inventário com aplicativo do IPT

MENOR ÍNDICE DE 
QUEDAS NA REGIÃO

Desde 2018, a Prefei-
tura de Guarujá investe na 
substituição de árvores 
com risco de queda, 
como a espécie ‘ficus’, 
proibida em vias públicas 
devido ao crescimen-
to acelerado e histórico 
de danos às tubulações 
e calçadas. O trabalho 
rende à Cidade o menor 
índice de ocorrências na 
Baixada Santista. Em caso 
de anormalidades estru-
turais em vias, calçadas ou 
imediações com árvores, 
a população deve acio-
nar a Semam no número 
(13) 3308-7858, para 
uma visita técnica. Após 
a análise, todos os pro-
tocolos serão adotados.

 
QUASE 50%

DO TERRITÓRIO
PROTEGIDO

Atualmente, Guarujá 
possui duas Áreas de Pro-
teção Ambiental (APAs), 
as Serras do Guararu e de 
Santo Amaro, instituídas 
em 2012 e 2021. Juntas, 
elas somam quase 50% 
de todo o território, e a 
primeira já teve, inclusive, 
o seu modelo de gover-
nança reconhecido mun-
dialmente pela União In-
ternacional para a Conser-
vação da Natureza (UICN).
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Mostra convida para 
reflexão da inclusão

Exposição com criações de PCDs 
assistidos em quatro entidades da 

cidade ocorrerá na Galeria Wega Nery, 
no Teatro Municipal Procópio Ferreira
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A equipe de futsal da 
Prefeitura Municipal de 
Guarujá estreou com o pé 
direito após uma vitória sig-
nificativa contra o Impacto 
Futsal, por 5 a 2, dentro de 
casa, no Ginásio Marivaldo 
Fernandes, o Guaibê. A 
par tida, que tornou o 
time líder do grupo A, 
aconteceu na última quar-
ta-feira (16), e foi válida 

pela 1º rodada do Cam-
peonato Estadual de Fut-
sal, na categoria principal. 

 Guarujá chegou a abrir 
quatro gols de diferença 
no placar ainda no pri-
meiro tempo, vencendo 
pelo placar de 4 a 0. Na 
segunda etapa, a equipe 
do Impacto Futsal tentou 
se recuperar, mas não 
foi o suficiente para evi-

tar a derrota por 5 a 2.
 Richard, Breno, Eduar-

do e Rafael (duas vezes), 
marcaram para a equipe 
guarujaense, garantindo a 
vitória do time no primeiro 
jogo do campeonato. 
Com o resultado, Gua-
rujá já soma três pon-
tos e se prepara para 
enfrentar o Magnus Fut-
sal na próxima rodada.

Três surfistas parana-
enses sobem ao topo 
mais alto do pódio, na 2ª 
etapa do CBSurf Rip Curl 
Grom Search e garantem 
ao estado a primeira co-
locação no ranking das 
federações. O evento, 
realizado pela Confede-
ração Brasileira de Surf 
(CBSurf), reuniu 240 atle-
tas de 15 diferentes es-
tados e ocorreu entre os 
dias 10 e 13, na Praia do 
Tombo, em Guarujá. 

Após três dias de 
sol, a segunda etapa do 
maior evento de base da 
modalidade no País se 
encerrou no domingo 
(13), embaixo de chu-
va e frio. Porém, nem o 
mau tempo impediu os 
surfistas de realizar exce-
lentes manobras. Tubos, 
rasgadas, aéreos, batidas 
e cavadas foram à tônica 
da disputa.

Os surfistas do Para-
ná, Anuar Chiah (sub-14 
masculino) e Luara Man-
delli (sub-16 e sub-18) 
sagraram-se campeões 
das suas categorias e 
garantiram ao estado o 
primeiro lugar no ranking 
com 9014 pontos

A representante femi-
nina do Estado de São 
Paulo, Carol Bastides tam-
bém quebrou tudo e 
venceu em duas catego-
rias (sub-12 e sub-14). 

Futsal sub-20

Paranaenses levam a melhor no Surf

RANKING POR ESTADOS E PONTUAÇÃO

1º Paraná..............................................................9.014
2º São Paulo.......................................................8.820
3º Santa Catarina................................................8.250
4º Rio de Janeiro................................................8.130
5º Bahia...............................................................6.893
6º Paraíba...........................................................6.448
7º Rio Grande do Sul........................................6.178
8º Pernambuco..................................................6.075
9º Rio Grande do Norte...................................5.705
10º Ceará.............................................................5.540
11º Espírito Santo...............................................4.778
12º Sergipe.........................................................3.160
13º Alagoas.........................................................1.020
14º Maranhão.....................................................1.020
15º Pará...................................................................720

Escoteiro de Guarujá 
vence competição de 

Muay Thai, em SP

David Daniel conquistou o título
do Torneio Zona Leste no último
dia 30, na categoria até 60 quilos

Divulgação

Já os atletas Vini Palma 
(sub-12) e Lukas Camargo 
(sub-16) faturaram os títu-
los no masculino e ajuda-
ram a Federação Paulista 
a ocupar a segunda co-
locação no ranking com 
8.820 pontos. No sub-18 
masculino o campeão foi 
Yuri Barros, da Paraíba. 

A terceira e última eta-
pa do Circuito Nacional 
de Surf será de 12 a 14 de 
outubro, na Praia da Ferru-
gem, em Garopaba, Santa 
Catarina. Após a terceira 
etapa, os campeões do 
ranking 2023 na categoria 
Sub-18 dos naipes mas-
culino e feminino ganham 
uma premiação no valor 
de R$ 8.000,00 cada. 

Já os três primeiros 
colocados nas categorias 
Sub-16 e 18 formam a 

Seleção Brasileira Junior 
da CBSurf e estarão clas-
sificados para disputar o 
campeonato mundial da 
ISA World Junior Surfing 

Championship, progra-
mado para o Rio de Ja-
neiro, com início em 24 
de novembro e término 
no dia 3 de dezembro. 

Após a 3ª etapa, serão escolhidos os surfistas para compor
a Seleção Brasileira nas categorias sub-16 e sub-18

Divulgação

O guarujaense David 
Daniel, 16 anos, venceu 
o Torneio de Muay Thai 
da Zona Leste de São 
Paulo, na categoria até 
60 quilos. A conquista 
proporcionou ao atle-
ta a oportunidade de 
disputar o Campeonato 
Paulista da modalidade. 
A competição aconte-
ceu no último dia 30.

David faz parte do 
Grupo Escoteiro 331 
Lobo Guará há qua-
se cinco anos. A enti-
dade é apoiada pela 
Prefeitura de Guarujá. 
O jovem atleta come-
morou a conquista. 
“A meta agora é con-
tinuar treinando para 
crescer cada vez mais 
no esporte”, afirmou.

Guarujá estreia com
pé direito no futsal

e lidera grupo A

Guarujá conseguiu virar o jogo e garantir a vitória fora de casa

Hygor Abreu
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De Guarujá
 
O Mirante das Galhe-

tas (Rua das Galhetas, s/n 
- Jardim Astúrias) recebe 
neste sábado (19), às 
16 horas, a 2ª edição 
do projeto ‘Nós temos 
uma Bandeira, Somos 
Todos Capoeira’. Será 
uma roda de capoeira 
aberta ao público, com 
participação de convida-
dos. A iniciativa do é do 
Centro de Treinamento e 
Cultura Kasuka Capoeira 
e conta com apoio da 

Prefeitura de Guarujá, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Turismo (Setur).  

O professor Vitor de 
Souza Neto, conheci-
do popularmente como 
Macarrão, diz que as 
expectativas são boas. 
“Já temos 50 pessoas 
confirmadas e muitos 
amigos estão contribuin-
do para a realização 
do projeto”, explicou 
Vitor, que iniciou na ca-
poeira em 1992, por 
meio de uma apresen-
tação que presenciou 

na Praia do Guaiúba, 
realizada por Carlos Bor-
ges, o mestre Camarão.

Além disso, entre os 
organizadores estão os 
grupos Filhos do Enge-
nho, do mestre Regi; 
Naturarte, gerido pelo 
mestre Perna e o Centro 
de Treinamento da Arte 
Capoeira, de responsa-
bilidade do professor 
Jabuti. A organização 
busca realizar o pro-
jeto uma vez por mês 
nos pontos turísticos e 
históricos da Cidade.

Atendendo ao pe-
dido de munícipes e 
turistas que se apaixo-
naram pelas atrações do 
Circo Estoril, o grupo 
permanecerá em Guarujá 
até este sábado (19). O 
endereço é o estaciona-
mento do Ginásio Mari-
valdo Fernandes – Guaibê 
(Avenida Santos Dumont, 
420 – Santo Antônio). 

Nesta quinta (17) e 
sexta-feira (18), a are-
na funciona a partir das 
20 horas. Já no último 
dia de apresentação, 
sábado (19), em dois 
períodos, 18 e 20 horas. 
Na bilheteria, os ingressos 
são vendidos a R$ 20,00 
(meia) para o setor po-
pular; R$ 30,00 (meia) 
para o setor platéia e 
R$ 50,00 (meia) para 

Circo Estoril prorroga apresentações 
no Guarujá até este sábado (19)

o setor vip. A promo-
ção é válida apenas para 
pagamento em dinhei-
ro e não é acumulativa.

O circo é formado 
pela tradicional Família 
Portugal – hoje em sua 
quarta geração – e está 

em turnê desde 1898. 
Entre as atrações estão 
malabaristas, acrobatas, 
palhaços, globo da morte, 
Homem-Aranha, arqueiro, 
bailado, Homem-Pássa-
ro, magia e ilusionismo. 
No entanto, as atrações 

mais especiais ficam por 
conta da transformação 
de um Camaro amarelo, 
assim como no clássico 
do cinema Transformers 
e o incrível homem-bala, 
que será atirado a mais 
de 10 metros de altura.

A atração funciona no estacionamento do Ginásio Guaibê

Divulgação

Mirante das Galhetas 
recebe roda de capoeira 

neste sábado (19)

O Centro de Trei-
namento e Cultura Ka-
suka Capoeira surgiu 
de um projeto antigo, 
que tem como base 
formar o cidadão e não 
apenas o capoeirista. 
O nome Kasuka vem 
do dicionário Kikongo, 
muito utilizado na Áfri-
ca antiga, na região de 
Angola, que significa 
gerações futuras. “Essa 
é nossa ideia, preparar 
crianças e adolescen-
tes para se tornarem 
cidadãos conscientes, 
que possam agregar 
valores e contr ibuir 
com uma sociedade 
mais justa”, definiu o 
professor Macar rão.

Luta 100% brasileira, 

a capoeira foi criada no 
século XVII pelo povo 
escravizado da etnia 
banto. Após ser proibi-
da no período colonial, 
a capoeira foi disfarçada 
como dança pelos ne-
gros, que introduziram 
mímicas, danças e mú-
sicas, tendo se tornado 
um grande meio de luta 
e resistência dos escra-
vos no Brasil colonial.

Hoje em dia, a ca-
poeira está presente 
em mais de 150 países, 
faculdades e grandes 
centros culturais. Tom-
bada como patrimônio 
cultural brasileiro, é uma 
das maiores ferramentas 
de difusão da nossa 
cultura pelo mundo.

HISTÓRIA

Fotos: Divulgação

Projeto ‘Nós temos uma Bandeira, Somos Todos Capoeira’ acontece às 16 horas,
e tem apoio da Prefeitura de Guarujá, por meio da Secretaria de Turismo  
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De Brasília

As principais autori-
dades do sistema elétri-
co brasileiro continuam 
tentando identificar as 
causas e os reflexos do 
apagão energético que, 
nesta terça-feira (15), 
deixou cerca de 29 mi-
lhões de brasileiros sem 
energia em quase todo 
o país, com exceção 
do estado de Roraima.

Em Brasília, o minis-
tro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, vem 
se reunindo com o di-
retor-geral do Operador 
Nacional do Sistema Elé-
trico (ONS), Luiz Carlos 

Ciocchi, e a presidente 
interina da Empresa de 
Pesquisa Energética (EPE), 
Angela Regina Livino de 
Carvalho. O problema 
pode ter começado de-
vido à ocorrência de 
dois eventos simultâneos: 
um no Ceará e outro em 
um ponto do sistema 
ainda não identificado. 

No Ceará, a ocorrência 
causou uma falha opera-
cional, afetando a inter-
ligação da rede entre as 
regiões Norte e Sudeste, 
que gerou uma reação 
em cadeia, forçando a 
interrupção do forneci-
mento energético para 
as regiões Sul e Sudeste 

como forma de evitar 
maiores danos ao sistema.

De acordo com o 
ONS, a interrupção do 
serviço começou por vol-
ta das 8h31 de terça-feira, 
em quase todo o país, e o 
fornecimento de energia 
só foi restabelecido às 
14h49. O operador deve 
apresentar um relatório 
preliminar sobre as prová-
veis causas do problema 
até esta quinta-feira (17).

Ainda na tarde de 
terça-feira, o ministro Ale-
xandre Silveira classificou 
a ocorrência como “um 
evento extremamente 
raro”. Além das providên-
cias adotadas no âmbito 

do Ministério de Minas 
e Energia, Silveira disse 
que pedirá ao Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública para que a Polícia 
Federal investigue o ocor-
rido e à Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) que 
acompanhe a apuração.

O Ministério da Justiça 
informou que recebeu o 
pedido oficial de investi-
gação do MME e, ainda 
nesta quarta-feira, enca-
minha à Polícia Federal. A 
Abin não respondeu à re-
portagem até o momento.

Na manhã desta quar-
ta-feira, ao participar do 
programa Bom Dia Mi-
nistro, no Canal Gov, o 

Da Redação

Com o Governo Fede-
ral planejando investimen-
tos importantes e consi-
derando a ampliação das 
rotas de transporte de 
carga e passageiros, bem 
como do fortalecimento 
das relações entre Porto e 
Indústria na Baixada Santis-
ta, as hidrovias têm ganha-
do destaque crescente 
nas discussões sobre lo-
gística e transporte. 

Esse cenário torna-
se ainda mais relevante 
quando se observa o 
Porto de Santos, um dos 
maiores do Hemisfério 
Sul, engajado em explo-
rar esse potencial de 
crescimento. O tema foi 
abordado na 9ª edição 
do seminário “Hidrovia 
Já, Indústria & Por to”.

O evento foi realiza-
do pela Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos 
de Santos (AEAS) nes-
ta terça-feira (15), com 

Mais de 16,7 mi-
lhões de paulistas estão 
inadimplentes e somam 
dívidas que chegam a 
R$ 93,9 bilhões, com 
média de R$ 5,6 mil para 
cada um. Isso representa 
45,82% da população 
adulta no Estado, per-
centual acima do índi-
ce nacional, que é de 
43,72%. Esses números 
são referentes a julho e 
fazem parte do Mapa da 
Inadimplência da Serasa, 
levantamento mensal que 
apresenta o cenário de 
endividamento no Brasil.

A maior par te das 
dívidas no Estado está 
concentrada em três 
setores: Bancos e Car-
tões (29,23%), Utilities 
(29,09%), que são con-
tas de gás, água e luz, 
e Financeiras (18,12%). 
Entre as faixas etárias, 
os maiores inadimplen-
tes têm entre 41 e 60 
anos (36,3%), seguidos 
pela população entre 
26 e 40 anos (34,9%) e 
por pessoas com mais 

de 60 anos (17,4%).
É válido destacar que 

julho trouxe a segunda 
retração consecutiva em 
inadimplentes no Brasil. 
Ao atingir um total de 
71,41 milhões de bra-
sileiros, foi registrada 
uma redução de 34.495 
pessoas na comparação 
com o mês anterior. É a 
primeira vez, desde junho 
de 2021, em que ocorre 
duas quedas em sequ-
ência nos levantamen-
tos mensais da Serasa. 

Um dos fatores de 
impacto foi o total de 
débitos com bancos e 
cartões de crédito, que 
registrou redução de 
1,60 ponto percentual, 
passando de 31,13% 
para 29,53% entre os 
últimos dois meses. Essa 
queda pode estar ligada 
aos primeiros resultados 
do Programa Desenrola 
Brasil, do Governo Fe-
deral, que, desde 17 de 
julho, estimula a negocia-
ção de dívidas com as 
instituições financeiras.

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Inadimplência é uma 
realidade para 45,82% 
da população paulista

“Hidrovia Já” enfatiza a relevância
do setor para a Baixada Santista

apoio da Autoridade Por-
tuária de Santos (APS), 
e reuniu especialistas e 
figuras-chave do setor.

O debate ressaltou a 
importância não somen-
te das perspectivas de 
investimento, mas tam-
bém da capacidade das 
hidrovias de desempe-
nharem papéis cruciais na 
logística de cargas e mo-
bilidade de passageiros, 
tendo um impacto direto 

na parceria entre Porto e 
Indústria na Baixada San-
tista, mostrando de que 
maneira o sistema hidro-
viário poderá influenciar 
de forma decisiva a reali-
dade regional.

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, presente ao 
evento, destacou o avan-
ço para o desenvolvimen-
to da cidade e região 
com a implantação de um 
modal hidroviário. “É uma 

discussão importante para 
alavancar o crescimento 
das cidades que estão 
próximas ao estuário. Um 
novo modal alinhado ao 
futuro aeroporto civil de 
Guarujá colocará a re-
gião em destaque, atrain-
do mais investimentos 
e indústrias”, pontuou.

Conforme debatido, a 
conexão entre um porto 
e a indústria por meio de 
vias navegáveis é de gran-
de importância, porém, 
é essencial estabelecer 
um cronograma de cons-
trução e a quantidade 
de projetos no plano 
da autoridade portuá-
ria de Santos até 2030. 

Para isso, os partici-
pantes enfatizaram que é 
crucial combinar plane-
jamento, liderança sólida 
e expertise técnica. Para 
quem perdeu, é pos-
sível assistir ao evento 
pelo YouTube (https://
www.you t ube . com/
watch?v=xtrs-ivQVAo). 

Evento foi realizado pela Associação
dos Engenheiros e Arquitetos de

Santos (AEAS) nesta terça-feira (15)
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Governo Federal ainda busca 
identificar causas do apagão

ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, confirmou que 
ainda não há explicações 
para a queda de energia. 

“Falei hoje pela manhã 
com o ministro de Minas 
e Energia [Alexandre Sil-
veira]. Estamos determi-
nados e cobrando urgên-
cia para o detalhamento 
das causas desse apagão. 

Não há razão para este 
apagão”, disse Costa, 
afirmando confiar no sis-
tema elétrico nacional.

Para o ministro da 
Casa Civil, o problema 
não se deve à falta de 
capacidade de gera-
ção, mas a provável erro 
ou falha técnica, o que 
está sendo apurado.

Ministro 
de Minas e 
Energia está 
reunido com
o ONS e EPE 
em busca
das causas
e reflexos
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Rotary Club Guarujá Vicente de Carvalho 
recebe a psicóloga Danielle Marks

O cantor Dado Alves, (13) 99757-4881 
aniversariou recentemente e recebeu

os cumprimentos de familiares
e amigos. Parabéns!

�������������

A psicóloga Danielle Marks 
proferiu palestra sobre 
‘Inteligência Emocional’, 
na 6ª reunião do Rotary 
Club Guarujá Vicente de 
Carvalho, a convite do novo 
presidente Vladimir Ferreira 
Barbosa 2023/2024, com 
o lema: Crie Esperança no 
Mundo. Na foto, recebendo 
homenagem do presidente. 
Parabéns pela excelente
e proveitosa palestra 

O presidente do Rotary Club Guarujá 
Vicente de Carvalho, Vladimir Ferreira 

Barbosa e sua esposa Michele Barbosa  

O presidente do Rotary 
Club Bertioga Forte, Edson 

Neves Galindo e sua 
esposa Sabrina Galindo 

O presidente do Rotary Club 
Guarujá, Thiago Araújo e 

sua esposa Mariana Araújo  

O advogado José Renato 
Monte e sua esposa 

Christiane Monte 

Os irmãos intercambistas
Felipe e Bruno Sliesoraitis  

Auda Veiga Sliesoraitis recebeu o 
intercambista Chang Rong (Taiwan)

O advogado 
Pedro Tucunduva



18 a 24 de agosto de 2023 SOCIAL A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br10

Michelle Tizziani 
comemora com amigos 

o seu aniversário

Eduardo Filetti, JúlioTizziani, Lucimar Faro, Isabela Castro, Daniel Oliveira, Kátia, Márcio França e Michelle Tizziani 

Marinilza Monteiro e
Eustazio Alves Pereira Filho  

Santiago Perez
e Marcelo Omena 

Antonio Monteiro
e Bento Marques

Rodney Magalhães,
Guadalupe Filetti e Maria

do Carmo Magalhães 

Eduardo Filetti e sua
esposa Michelle Tizziani

Este colunista
e Márcio França 

O ministro dos Portos e Aeroportos do Brasil, Márcio
França, a aniversariante Michelle Tizziane e o médico
veterinário Eduardo Filetti. Momento de descontração 

comemorando seu aniversário com amigos


